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问：今年是否有计划安排个人信
息保护法提交人大常委会审议？

答：我国已经有多部法律法规
涉及个人信息保护，比如刑法、民法

总则、消费者权益保护法等，都作出
了相关规定，但从整体上看呈现分
散的立法状态，需要根据形势发展
制定有针对性的专门法律加以规

范。全国人大常委会已将制定个人
信息保护法列入本届立法规划，相
关部门正在抓紧起草，将争取早日
出台。 （赵莹莹）

十三届全国人大二次会议新闻发布会昨天举行
大会新闻发言人张业遂答中外记者问

超7000万人工薪所得
无需缴纳个税

据《北京晚报》报道，
昨天上午，十三届全国人
大二次会议新闻发布会
在人民大会堂新闻发布
厅举行。

大会新闻发言人张
业遂就外商投资法草案、
中美经贸关系、人大立法
工作等问题回答中外记
者提问。

问：2018年人大立法
工作有哪些亮点和特点？
社会效果如何？

答：2018 年的主要
立法工作包括：一是大会
通过了宪法修正案，为新
时代坚持和发展中国特
色社会主义提供有力的
宪法保障。监察法对监
察委员会的产生、职责、
权限等作出明确规定，
构建起集中统一、权威
高效的中国特色国家监
察体制。二是制定英雄
烈士保护法，彰显国家
保护英烈的鲜明导向，
推动全社会形成崇尚英
烈、捍卫英烈、学习英烈
的良好氛围。三是制定
电子商务法，明确电子
商务经营者，特别是平
台经营者的义务和责
任，规范和保障电子商

务健康发展。四是修订
农村土地承包法，将三
权分置的重大改革成果
用法律形式确定下来，
给土地承包者和经营者
吃下了“定心丸”。五是
对个人所得税法进行第
七次修改，确保广大人
民群众享受到实实在在
的减税福利。实施前三
个月，就有超过 7000 万
人的工薪所得无需缴纳
个人所得税，减税额度
达1000亿元。六是分编
审议了合同编草案、侵
权责任编草案，为 2020
年完成民法典编纂任务
奠定了坚实基础。七是
制定土壤污染防治法，
与大气污染防治法、水
污染防治法等构建起立
体严密的生态环境法制
网。

问：外商投资法草案
从人大常委会第一次审议
到现在才不到三个月，这
么快的立法速度是出于怎
样的考虑？今后对港澳台
会做怎样的制度安排？

答：近年来，我国对
外开放和利用外资面临
新的形势，中外合资经营
企业法、外资企业法、中
外合作经营企业法已难
以适应构建开放型经济
新体制的需要。制定外
商投资法，就是要创新外
商投资法律制度，取代

“外资三法”，成为新时代
我国针对外商投资的基
础性法律。

外商投资法草案明
确，我国对外商投资实
行准入前国民待遇加负
面清单的管理制度，取
消逐案审批制管理模
式；对禁止和限制外国
投资者投资的领域将以
清单方式明确列出，清
单以外的充分开放，中
外投资将享有同等待
遇。这是我国外商投资

管理体制的根本性变
革，将提高投资环境的
开放度、透明度和可预
期性，为推动形成全面
开发的新格局提供更加
有力的法律保障。

同时，针对外国投资
者普遍关心的征收和补
偿、知识产权保护、技术
转让等问题，草案都作出
明确的保护规定。

香港特别行政区、澳
门特别行政区和台湾地
区都是中国的一部分，
同时港澳台属于单独关
税区，来自港澳台的投
资既不同于外资，也不
完全等同于内资，具有
一定的特殊性。实践
中，对港澳台投资一直
参照外商投资法进行管
理。制定外商投资法不
会改变国家对港澳台投
资的法律适用安排，相
关制度还将根据实践需
要不断修改完善，进一
步为港澳台投资提供更
加开放、便利的营商和
发展环境。

问：今年还将制定修改哪些法律？
答：今年全国人大常委会将着

力提高立法质量，加快立法工作步
伐，重点推进四方面的立法工作。

一是抓紧制定修改深化市场
化改革、扩大高水平开放急需的法
律。除外商投资法外，还将修改土
地管理法、专利法、证券法，制定资
源税法等。

二是加快保障和改善民生、推

进生态文明建设领域的立法。抓
紧审议民法典各分编草案，继续审
议基本医疗卫生与健康促进法草
案、疫苗管理法草案和药品管理法
修正草案。制定长江保护法，为保
护长江提供坚强的法制保障。

三是加强国家安全、社会治理
领域的立法。制定出口管制法、数
据安全法、生物安全法等，提高防
范和抵御安全风险的能力。制定

社区矫正法、退役军人保障法、修
改刑法等，为加强和创新社会治理
提供法律支撑。

四是完善国家机构组织有关
法律制度。修改全国人民代表大
会组织法和议事规则等，完善人民
代表大会制度。继续审议法官法、
检察官法修订草案。深化司法体
制改革。制定政务处分法，健全国
家监察体制。

问：今年中国国防费的增幅将是
多少？

答：保持国防费的合理适度增
长，是维护国家安全、适应中国特色
军事变革的需要。纵向看，从2016
年起，中国国防费连续五年从两位

数增长降到了一位数。2018年，中
国的国防费占GDP的比例约为1.3%，
而同期一些主要发达国家的国防费
占GDP的比例都在2%以上。

一个国家是否对其他国家构成
军事威胁，关键看这个国家的外交

和国防政策，而不是看这个国家的
国防费增加了多少。中国始终坚
持走和平发展道路，实行防御性的
国防政策，中国有限的国防费完全
是为了维护国家的主权安全和领土
完整，不会对其他国家构成威胁。

问：如何评价“一带一路”取得的
成果和未来发展前景？

答：“一带一路”是重大国际经
济合作倡议，致力于通过改善互联
互通，为中国与世界经济的增长带
来更多机遇。2018年，67个国家同

中国签署了合作文件；截至目前，
和中国签署了合作文件的国家和
国际组织总数已经达到 152个，各
方在互联互通的相关领域进行了
密切合作，取得了积极成果。

“一带一路”的原则是共商共

建共享以及坚持市场模式，目标是
实现高质量发展。我想强调，无论
是项目选择还是投融资合作，都是
参与方共同作出的决策。中方高
度重视债务的可持续问题，在项目
上不会制造陷阱。

今年将修改专利法、证券法等

国防费增幅降到一位数不会威胁他国

152个国家和国际组织签“一带一路”合作文件

争取早日出台个人信息保护法

超7000万人工薪所得
无需缴纳个税

禁止和限制清单以外
充分对外资开放

大会发言人张业遂回答中外记者提问 新华社记者 金立旺 摄

问：我们关注到美国正在要求
一些欧洲国家停止与华为的合作，
担心华为会配合中国政府提供相关
的信息。您如何回应这种担忧？

答：中国一贯鼓励和倡导企业

在海外经营中严格遵守当地的法
律法规，从来没有也不会要求中国
企业从事违反当地法律法规的工
作。美国政府的一些官员拿国家
情报法说事，渲染特定中国企业产

品存在所谓安全风险，是以政治手段
干预经济行为，违反了世贸组织规
则。我们希望有关国家恪守公平竞
争的市场原则，为中国企业投资经
营提供公正非歧视的营商环境。

渲染华为安全风险违反了世贸组织规则


